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«Люди свободной воли»: в Екатеринбурге 
выбрали лучших волонтёров
За доброе сердце в 2019 году наградили 10 лучших отрядов и 40 успеш-
ных волонтёров.

В этом году екатеринбургские волонтёры помогли собрать «Рюкзак 
для друга» для детей из зоны затопления Иркутской области, вместе со 
спасателями потушили пожары в Сибири, позаботились о сотне бездомных 
животных в акции «Протяни руку лапам», во Всероссийский день посадки 
леса высадили тысячи деревьев в Екатеринбурге и совершили не одну тысячу 
добрых дел.

– Волонтёры Екатеринбурга отдают себя другим без остатка. У нас 
развивается множество направлений добровольчества. Мы вместе с вами – 
большая сила, – говорит председатель комитета по молодёжной политике 
администрации города Юлия Касимова.

Чтобы поблагодарить волонтёров, в Международный день добровольцев 
их пригласили в администрацию Екатеринбурга на торжественный приём.

– Добровольческому движению способствует и развитие города с 
проведением международных и общероссийских мероприятий, где нужны 
помощники, и стремление помогать в ваших неравнодушных сердцах, – обра-
тился к ребятам-альтруистам заместитель главы Екатеринбурга по вопросам 
социальной политики Дмитрий Баранов.

По итогам 2019 года были награждены 10 лучших волонтёрских отрядов 
города, 30 организаторов волонтёрского движения, 5 наиболее эффектив-
ных превентологов и 5 лучших волонтёров Екатеринбурга. Сцену для них 
украсили большим сердцем из рисунков, сделанных добровольцами города.

– Организатор волонтёрского движения должен гореть своим делом, 
невзирая ни на что. И тогда от этой искры ребята будут зажигаться энту-
зиазмом и желанием помогать другим! – уверена Мария Доможирова, 
руководитель одного из первых в городе волонтёрских отрядов – отряда 
«Каравелла» МБУ ДО «ЦВР «Социум», который действует с 1961 года и 
состоит из более 250 волонтёров.

Лучших организаторов волонтёрских движений на получение премии 
номинировали их команды.

– Мы организуем беседы по профилактике зависимостей и по право-
вой тематике, – поясняет руководитель волонтёрского отряда Уральского 
юридического института МВД России, капитан полиции Антон Юшин, 
награждённый в номинации «За пропаганду ценностей ЗОЖ». – Если хоть 
одного ребёнка из группы риска мы остановим от противоправных поступков, 
значит всё, что мы делаем, не напрасно.

– Определение «волонтёр» говорит, что ты человек свободной воли. 
Добровольчество – способ развития внутренней свободы и человечности, 
– философски рассуждает педагог-психолог МБУ ЕЦПППН «Диалог» Влади-
слав Сайдулин, получивший награду «За вклад в развитие стратегического 
проекта «Выбираю жизнь».

Активное волонтёрское сообщество является визитной карточкой 
Екатеринбурга, отметил депутат ЕГД Михаил Матвеев. «Добровольцами 
Екатеринбурга – 2019» названы школьники и студенты, проявившие себя в 
социальной деятельности и продвижении спорта и здорового образа жизни:
 София Петренко, ученица 8-го класса школы № 74, волонтёр отряда 

«Импульс»;
 Мария Максимова, ученица 9-го класса школы №75, волонтёр от-

ряда «Бобры»; 
 Николай Зайков, студент техникума «Строитель», волонтёр Центра 

спортивного и патриотического воспитания «Уралец» МБУ ДО «ЦВР «Со-
циум»;
 Елизавета Белоусова, студентка Свердловского музыкального учи-

лища им. П.И.Чайковского, волонтёр Российского движения школьников;
 Денис Крутиков, студент и волонтёр колледжа им. И.И. Ползунова.
Ребят наградили почётными лентами. Теперь в Екатеринбурге, за 8 лет 

проведения награждений, 40 молодых ребят гордо носят титул «Доброво-
лец Екатеринбурга».

– Мы занимаемся волонтёрством по зову сердца, не для наград. Но то, 
что в городе видят, что мы делаем, – это классно, – делится Денис.

После праздника волонтёры провели акцию «Подари улыбку другу», 
раздав яркие воздушные шарики-смайлики всем, кого встретили по пути.

Статья опубликована в рамках целевой программы по профилактике 
зависимостей по заказу Комитета по молодёжной политике администрации 
Екатеринбурга.  6
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Оптимизация медицины привела к тому, что очередей 
в больницах стало ещё больше
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ФГБУ «Россельхозцентр» российские аграрии 
справедливо называют своим главным 

помощником в нелёгком сельском труде
Россельхозцентр в сегодняшнем виде с филиа-

лами в 78 субъектах страны был создан в результате  
реорганизации 143 учреждений с многолетней историей - госу-
дарственных семенных инспекций и территориальных станций 
защиты растений. Учреждение выполняет госуслуги в области 
семеноводства и защиты растений, являющихся важнейшими 
составляющими современного растениеводства. За время, 
прошедшее с момента его образования, ему удалось восста-
новить полноценный мониторинг фитосанитарного состояния 
территории страны, обеспечить анализ сортовых и посевных 
качеств высеваемых семян, расширить применение биологи-
ческих средств защиты растений.

Осваиваются современные технологии, развивается вне-
бюджетная деятельность, обновляется кадровый состав специ-
алистов - учреждение готово развиваться и дальше, выполнять 
поручения Минсельхоза России. 

ФГБУ «Россельхозцентр», как известно, действует по госза-
данию, которое для учреждения является законом. 

Ежегодно филиал ФГБУ «Россельхозцентр» по Свердлов-
ской области  проводит мониторинг объёмов и качества до 95% 
семенных ресурсов с/х культур в Свердловской области. За 9 
месяцев этого года проведены: 

анализ посевных качеств 109,0 тыс. тонн семян; 
анализ качества   31,2 тыс. тонн семенного картофеля; 
анализ качества саженцев садовых культур и винограда в 

объёме 203,4 тыс. шт.; 
регистрация сортовых посевов на площади 11,8 тыс. га; 
апробация сортовых посевов на площади 73,7 тыс. га;
апробация маточных насаждений и саженцев садовых 

культур и винограда на площади 1,6 га.
Результатом оказания филиалом ФГБУ «Россельхозцентр» 

услуг в области семеноводства является устойчивое повышение 
сельхозтоваропроизводителями качества высеваемых семян, 
что ведёт к оптимизации издержек производства. 

Одними из основных причин потерь сельхозтоваропроиз-
водителей от использования некачественных семян являются 
следующие: высев семян с низкими посевными качествами 
(пониженная всхожесть, высокая засорённость). Снижение 
качества высеваемых семян зерновых и зернобобовых куль-
тур в России на 1 % составляет перерасход высева семян от 
50 до 100 тыс. тонн семян и недобор урожая до 1,5 млн тонн 
зерна. Увеличение доли массовых репродукций в общем объ-
ёме высеваемых семян зерновых и зернобобовых культур на 
1 % приводит к недобору урожая от 0,7 до 1,3 млн тонн зерна. 
Высев семян с плохими показателями фитосанитарного состо-
яния ведёт к недобору урожая от 1,1 до 1,5 млн. тонн зерна. 
Общее несоблюдение и нарушение технологии возделывания 
с/х культур приводит к недобору до 20 % урожая, или 15 млн 
тонн зерна.  

Подсчитано, что за счёт внедрения новых сортов, т.е. в ре-
зультате сортосмены, увеличение урожайности может достигать 
10–15 % и более. Существенная прибавка урожая происходит и 
за счёт сортообновления. Эти резервы повышения урожайности 
необходимо использовать в полной мере.

В 2019 году продолжен и фитосанитарный мониторинг 
вредителей и болезней. В Свердловской области  за 9 месяцев 
2019 года обследовано 992,2 тыс. га., в том числе по госзада-
нию  - 982,2 тыс. га.

Одно из новых направлений работы в области фитомони-
торинга – мероприятия, обращённые на борьбу с вредными 
организмами, имеющими карантинное значение для основных 
стран-импортёров российского зерна. 

Система биолабораторий в РСЦ действовала ещё до его об-
разования. В настоящее время функционирует 31 биофабрика, 
выпускающая биопрепараты. Россельхозцентр - один из круп-
нейших производителей подобных продуктов в стране, причём 

ряд их является оригинальными разработками учреждения и 
имеет соответствующий знак. До конца года запланирована 
регистрация трёх из них, а Микробиологический препарат «Уни-
версальная силосная закваска - БИОАГРО–1» зарегистрирован 
в конце 2017 года. 

В ЗАО «Щелкунское» Сысертского района в 2019 году был 
заложен опыт по использованию Универсальной силосной за-
кваски - БИОАГРО-1, она очень востребована там, где идеёт 
заготовка кормов. О результатах  будет доложено на тради-
ционных совещаниях с руководителями хозяйств, которое 
проводится ежегодно перед посевной.

Развиваются и другие направления внебюджетной деятель-
ности. В частности, сертификация семян в Системе доброволь-
ной сертификации «Россельхозцентр» направление не новое, 
но востребованное, динамика из года в год положительная и 
за 9 месяцев 2019 года сертифицировано более 16,0 тыс. тонн 
семян, выдано более 900 сертификатов. 

В этом году филиалами начата работа по подготовке к ак-
кредитации в Национальной системе аккредитации в качестве 
органов по сертификации и/или испытательных лабораторий 
по определению сортовых и посевных качеств семенного, по-
садочного материала и фитосанитарного мониторинга. Одним 
из новых направлений в Системе добровольной сертификации 
является лесная сертификация. ФГБУ «Россельхозцентр» - ак-
кредитованный орган по сертификации в Системе добровольной 
лесной сертификации PEFC Russia, областью аккредитации 
является «Сертификация систем лесоуправления и лесополь-
зования». 

Лаборатория ФГБУ «Россельхозцентр», созданная на базе 
филиала по Московской области, аккредитована в системе 
международной сертификации семян ISTA (№ RUDL 0100). С 
августа 2010 года в учреждении выдано 213 международных 
Оранжевых сертификатов.

Благодаря полномочиям ФГБУ «Россельхозцентр» в таких 
международных организациях, как OECD и ISTA  даёт возмож-
ность экспорта отечественных семян в более чем 80 стран мира.

ФГБУ «Россельхозцентр» готов работать с аграриями, 
производящими органическую продукцию, соответствующие 
изменения внесены в Устав учреждения. В 2018 году в Систему 
добровольной сертификации Россельхозцентра было внесено 
новое направление: сертификация сельхозтоваропроизводите-
лей, занимающихся производством органической продукции, на 
сайте ФГБУ «Россельхозцентр» в пилотном режиме начато ве-
дение Реестра органических хозяйств Российской Федерации.

Во всем мире существует огромная проблема утилизации 
тары из-под пестицидов. Поэтому внедрение экологических 
навыков обращения с ней стоит очень остро. В 2017 году Рос-
сельхозцентр подписал Меморандум о сотрудничестве между 
учреждением и Некоммерческим партнёрством «Ассоциация 
европейского бизнеса», в рамках которого предполагается 
вместе реализовать проекты и инициативы: информкампании 
по формированию у сельхозпроизводителей экологических 
навыков обращения с использованной тарой из-под пестици-
дов в соответствии с нормативно-правовой базой Российской 
Федерации; взаимное информирование и совместное проведе-
ние различного вида мероприятий по актуальным проблемам 
безопасного обращения с пестицидами и противодействию 
контрафактной продукции на растениеводческом рынке Рос-
сийской Федерации.

По предварительным итогам участия ФГБУ «Россельхоз-
центр» в сборе и утилизации использованной тары из-под 
пестицидов, 1053 хозяйства подали заявки в филиалы о необ-
ходимости утилизации тары от СЗР, при этом собрано для ути-
лизации 456,03 тонны тары. Филиал ФГБУ «Россельхозцентр» 
по Свердловской области готов включиться в эту работу при 
наличии заявок от сельхозтоваропроизводителей.

Филиал ФГБУ «Россельхозцентр» по Свердловской 
области находится по адресу: г. Екатеринбург, ул. Малы-
шева, 29.
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ОТЧЁТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
на повторном внеочередном общем собрании акционеров (ОСА)

открытого акционерного общества «Завод радиоаппаратуры»
(620142, г. Екатеринбург, ул. Щорса, 7)

Вид: повторное внеочередное.
Форма проведения: собрание.
Дата фиксации лиц, имевших право на участие: 31.10.2019.
Дата проведения: 20.12.2019.
Место проведения:
г. Екатеринбург, ул. Щорса, 7, адм. корп., конференц-зал.
Повестка дня:
1. Об обращении к первому собранию кредиторов Общества с 

предложением о введении в отношении Общества финансового оздо-
ровления.

Число голосов:
которыми обладали лица, включённые в список лиц, имевших право 

на участие в ОСА, - 76678;
приходившихся на голосующие акции общества с учётом п. 4.24 По-

ложения № 660-П от 16.11.2018 - 76678;
которыми обладали лица, принявшие участие в ОСА, – 36236.
Кворум есть (47,2574%).
Рез-ты голосования (число голосов):
За - 34711, против - 1525, воздержался - 0.
Принятое решение:
Генеральному директору Общества Иванову А.Б. обратиться к 

первому собранию кредиторов Общества с предложением о введении 
в отношении Общества финансового оздоровления.

Функции счётной комиссии выполнял регистратор - АО «Ведение 
реестров компаний» (г. Екатеринбург, ул. Добролюбова, 16), уполномоч. 
Лица – Баталова А.Б., Скутин С.В.

Председатель ОСА – Кукарских В.А., секретарь ОСА – Иванова Е.С.

Бизнесу смягчили условия получения льгот по налогамЮлия ШАМРО
С января в России вступа-
ют в силу новые правила на-
числения налога на имуще-
ство организаций: со следую-
щего года он будет рассчиты-
ваться не из инвентаризаци-
онной стоимости объектов, 
как это было раньше, а из ка-
дастровой. Оплачивать налог 
по этой схеме представители 
бизнеса будут уже в 2021 году. 
Соответствующий закон при-
няло Законодательное собра-
ние Свердловской области. Представители бизнеса вы-разили недовольство. По нор-мам федерального законода-тельства налоговая ставка для них должна была составить 2 процента. У многих вызвала во-просы сама новая система када-стровой оценки. – После первого чтения бы-ли высказаны предложения от предпринимателей и депу-татов – учесть ко второму чте-нию те или иные позиции, – от-метил председатель комитета по бюджету, финансам и нало-гам Владимир Терешков. – Ра-бочая группа ответила на не-сколько важных вопросов. Во-первых, не принимать законо-проект было нельзя, потому что с 1 января 2020 года всту-пают в силу нормы федераль-ного закона. Во-вторых, невоз-можно изменить метод оцен-ки имущества юрлиц, методо-логия утверждена на федераль-ном уровне и направлена субъ-ектам для исполнения.Областной закон предус-матривает, что от уплаты на-логов будут освобождены ор-ганизации, перешедшие на применение специальных на-логовых режимов до 1 ноября 2019 года. Также нулевая став-ка пре-дусмотрена для соци-альных и культурных учреж-дений. Для объектов, введён-ных до 31 декабря 2016 года, показатель составит один про-цент, после этого периода – 0,5 процента. Чтобы воспользо-

ваться послаблениями, этим организациям нужно обеспе-чить повышение средней зар-платы в организации до сред-необластного уровня. От не-обходимости сохранять сред-несписочную численность ра-ботников (наёмные сотрудни-ки, работавшие по трудовому договору) на уровне не менее девяноста процентов, по срав-нению с предшествующим го-дом, на прошлом заседании было решено отказаться.– Изначально я выступа-ла за снижение нагрузки без дополнительных условий. Но налоговая тема начинает об-суждаться с крайних сторон. Понятно, что обнулить поже-лания одной стороны в поль-зу другой не получится. Зара-ботная плата на уровне сред-необластной – это нормаль-ное ожидание властей от ле-гального бизнеса, – пояснила «Облгазете» Уполномочен-ный по защите прав предпри-нимателей  Елена Артюх. – 
Условие сохранения средней 
численности – вмешатель-
ство в хозяйственную дея-
тельность организаций. В 
каком-то смысле это проти-
воречит задаче повышения 
производительности труда: 
при модернизации произ-
водства сокращается коли-
чество рабочих мест. К тому 
же это условие не подходит 
тем, у кого нет занятых.По распоряжению губерна-тора Евгения Куйвашева, по-сле новогодних каникул будет создана рабочая группа, кото-рая рассмотрит вопросы када-стровой оценки земли и обра-щения, поступившие от нало-гоплательщиков. Возглавит её первый заместитель губерна-тора Алексей Орлов.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

      Поздравляю с юбилейным Новым годом 
 депутата Свердловского Заксобрания 

              Е.Г. Зяблицева, его семью и команду!
Желаю крепкого здоровья, успехов в добрых делах и 

начинаниях, неиссякаемой бодрости днём и никакой бес-
сонницы ночью!

Вы очень много делаете для нас, своих избирателей. Спа-
сибо за газету «Жизнь Уральская». Конечно, без доброго со-
вета, без реальной помощи никто не уходит. Будьте здоровы, 
счастливы, благополучны, удачливы! 

С искренним уважением, С.Е. Мухачева.

Областное правительство подготовилось 
к новому бюджетному году
Внимательно изучить стенограмму недавней пресс-конференции 
Президента РФ Владимира Путина и сформулировать свои предло-
жения по поднятым на ней вопросам предложил губернатор Евгений 
Куйвашев на прошедшем вчера последнем в 2019 году заседании 
правительства Свердловской области.

Всего же на вчерашнем заседании областного правительства при-
нято более 40 постановлений, большинство из которых связаны с 
предстоящим стартом нового бюджетного года. Определены допусти-
мые суммы привлечения в 2020 году кредитов в казну области из фе-
дерального бюджета и от кредитных организаций, установлены пре-
дельные объёмы размещения государственных облигаций региона, 
уточнён порядок наделения муниципалитетов полномочием в распре-
делении средств, направляемых на выравнивание бюджетной обеспе-
ченности поселений.

Ряд постановлений касается мер по выполнению в 2020 го-
ду областных программ социальной поддержки населения и со-
циально ориентированных некоммерческих организаций, разви-
тия систем образования и здравоохранения, агропромкомплекса 
и потребительского рынка, малого предпринимательства и ЖКХ, 
а также других важных сфер жизнедеятельности Свердловской 
области.

Леонид ПОЗДЕЕВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области  от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики Свердловской области, к социально значимой информации».

ВАЖНОДоктор не прописывалЗа годы оптимизации регион потерял треть всех больниц Лариса ХАЙДАРШИНА
Вице-премьер  РФ Татья-
на Голикова признала, что 
оптимизация здравоохра-
нения прошла ужасно. Что-
бы понять это, понадобилось 
10 лет. За это время количе-
ство больниц в территори-
ях уменьшилось практиче-
ски на треть – люди, живущие 
в малых населённых пунктах, 
лишились возможности по-
лучать медпомощь рядом с 
домом. О том, как оптимизи-
ровалась медицина в Сверд-
ловской области и что теперь 
с этим делать – в материале 
«Облгазеты».

Реформа-
сокращениеФедеральную реформу здравоохранения начали в Рос-сии в 2010 году. Началась по-всеместная оптимизация рас-ходов бюджета на медицину за счёт закрытия малых боль-ниц. Однако эти самые неболь-шие больницы, фельдшерско-акушерские пункты и поликли-ники начали закрываться ещё раньше — с конца 90-х годов и начала 2000-х. Тогда прокати-лась волна «оптимизации» по-ликлиник и больниц, которые с советского времени работа-ли при предприятиях. Завла-девшие заводами и фабриками частники первым делом стре-мились избавиться от инфра-структуры, которая оттягива-ла средства. Здоровье рабочих бизнес не интересовало.Только на территории Сред-него Урала, по данным Управле-ния Федеральной службы госу-дарственной статистики по Свердловской области и Кур-ганской области, за последние 19 лет была ликвидирована 75 

больниц из 228. С фельдшер-ско-акушерскими пунктами си-туация ещё хуже: закрыты 280 из 842.Все эти годы «Облгазета» рассказывала о проблемах, с которыми сталкиваются жи-тели сёл, деревень и посёл-ков, оставшихся без медпомо-щи. Об их протестах против за-крытия поликлиник и больниц. Очень редко жителям с помо-щью журналистов удавалось их отстоять – как станции Скорой помощи в Нижней Салде («ОГ» за 14.12.2017) и Новоасбесте («ОГ» за 11.03.2017). Чаще все-го сборы подписей, публика-ции в СМИ, митинги оказыва-лись бесполезными. Чиновни-ки, несмотря ни на что, закры-вали больницы, как, например, это произошло с круглосуточ-ными стационарами в Лобве и ЗАТО Уральском, роддомами в Карпинске, посёлке Пышма и Нижней Туре…
«В качестве приоритет-

ной в 2019 году была выдви-
нута тема модернизации пер-
вичного звена здравоохране-
ния. Этой проблеме ряд реги-

онов в последние годы уде-
лял мало внимания. Во мно-
гих регионах оптимизация 
была проведена ужасно», – 
рассказала Татьяна Голико-
ва в интервью на телекана-
ле «Россия-1». Она отметила, что виноваты в этом и феде-ральные, и региональные вла-сти. Признаться, такого пово-рота уже никто не ждал. Народ в очередной раз затянул куша-ки потуже и… пошёл лечиться в аптеки и частные больницы. А результатом самолечения стал возросший уровень смертно-сти на рабочем месте.– В прошлом году у нас в ре-гионе на рабочем месте от об-щих болезней, не связанных с травматизмом, умерли более ста человек, – рассказал «ОГ» главный доверенный врач Фе-дерации профсоюзов Свердлов-ской области Владимир Бон-
дарчук. – Таких высоких показа-телей не было ещё 10 лет назад, а сейчас количество подобных смертей растёт с каждым годом.Людям из небольших пун-ктов, где закрыли больницы, приходится ездить на приём к 

врачу в райцентр, в крупные го-рода. Следовательно, нагрузка на врачей здесь выросла. И не-смотря на попытки улучшить помощь в амбулаториях, обо-рудуя так называемые «береж-ливые поликлиники», очереди к врачам не становятся мень-ше. «Облгазета» писала, что в очереди к гинекологу, напри-мер, в Карпинске пациенты мо-гут провести семь часов подряд («ОГ» за 01.02.2015). Так же оп-тимизировали и поликлинику в Екатеринбурге на улице Бра-тьев Быковых.– Если раньше терапевт ру-ками писала на бланке направ-ление на кровь, с ним мы на-утро шли в поликлинику и сто-яли в живой очереди в проце-дурный кабинет, то теперь врач на приёме распечатывает на-правление к фельдшеру на по-лучение талона на анализ. За-тем в указанное время идём к фельдшеру – тот вводит инфор-мацию с направления в ком-пьютер, распечатывает талон на сдачу крови. В день сдачи анализа идём сначала в отдель-ную регистратуру, ведающую анализами. Там в обмен на на-правление выдают набор про-бирок с метками и только после этого мы идём с ними в лабора-торию – процедуру обследова-ния превратили в испытание не для больных людей, – делится опытом 82-летняя читательни-ца «ОГ» Татьяна Исакова. 

Сохранить, 
что осталось– «Оптимизация» у нас про-водилась, в основном, механи-стично, – считает руководитель Свердловской организации по защите прав пациентов Мак-

сим Стародубцев. – Когда по-требовалось поднять уровень зарплаты медицинских работ-ников, а деньгами это требова-ние центр никак не подкрепил, регионы кинулись исполнять его путём сокращения штатов в небольших больницах, содер-жание которых считалось не-выгодным.При этом люди отлично по-нимали, что говорить «выгод-но» там, где речь идёт о самом ценном – жизни и здоровье – дико. Однако никакого смуще-ния на этот счёт не было. На сайте «ОГ» есть сюжет об оп-тимизации свердловских боль-ниц. Он насчитывает около 50 публикаций: масштабы унич-тожения медицины, по метко-му заявлению Голиковой, дей-ствительно ужасают. – Лишних проходок боль-ного человека по инстанциям больницы быть не должно, – уверена жительница Верхней Пышмы, глава Ассоциации де-путатов органов местного са-моуправления Галина Арте-
мьева. – Если пациенту нужен окулист, то зачем ему ехать на приём к терапевту? Люди вы-

нуждены заниматься самолече-нием, потому что либо их боль-ницу закрыли, либо к врачу не попасть. Конечно, разрушен-ные больницы теперь не вос-становишь. Но давайте хотя бы обеспечим персоналом имею-щиеся, в том числе ФАПы в де-ревнях и сёлах.Для этого общественница предлагает направить финан-совую помощь на жильё для медиков и достойную зарпла-ту, чтобы не приходилось наби-рать безумное количество ра-бочих часов и валиться от уста-лости прямо на рабочем месте. – До сих пор вся эта опти-мизация напоминала лихора-дочное движение с бездумным уничтожением больниц, – счи-тает Олег Колпащиков, пре-зидент АНО «Белая трость» и член Общественного совета минздрава Свердловской обла-сти. – Но никто не запрещал ре-гиону создать план поэтапного выхода из ситуации с дефици-том медицинской помощи. Максим Стародубцев пред-лагает пойди дальше – поме-нять статус медицинских стра-ховщиков: из коммерческих ор-ганизаций перевести их в не-коммерческие и использовать прибыль исключительно для развития медицины, а не рас-пределять её между владельца-ми, как происходит сейчас.«ОГ» обращалась за ком-ментариями к главным врачам больниц в регионе, но они отка-зались что-либо говорить, бо-ясь санкций минздрава.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

 КОММЕНТАРИЙ
Вячеслав ПОГУДИН, председатель комитета по социальной полити-
ке Законодательного собрания Свердловской области:

– В больших и малых городах переоборудуются регистратуры, ме-
няется логистика медучреждений. Пациент, приходя в поликлинику, не 
блуждает по коридорам. Всегда есть тот, к кому он может обратиться 
с организационным вопросом. Также уделяется внимание интерьеру и 
благоустройству самих зданий больниц. 


